



錦中通信

学校教育目標：自己を含めた、全てのものの生命を尊重する人間の育成

第 14 号

令和 6 年 1 月 10 日

守口市立錦中学校

校長 寺本 毅

人と人とのつながいが命を大切に

新年明けましておめでとうございます。今年は大変な幕開けとなりました。元日の能登地震、またその救援物資を運ぶための羽田空港での衝突事故。被災された方々へのお悔やみとともに、救助や復旧活動に当たられている方々への深甚な敬意を表します。2つのことを確認したいと思います。

まず、改めて地震の恐ろしさについて。今回もたくさんの方々が亡くなられました。阪神淡路や東日本大震災のときもそうでしたが、無力感、やりきれなさを感じます。100 を超える方々が命を落とされていますが、亡くなられた方々にはそれぞれの生活があり、生き様があり、人生があったはず。それだけに命の尊さ、大切さを改めて感じました。被災された方々への早急な支援を進めるとともに、こうした地震から命を守るための備えを改めて考えなければならないとも感じました。

というのも、今回も含め、阪神淡路大震災以降、東日本大震災、新潟や熊本、北海道など近年の大きな地震は、南海トラフ巨大地震の前の活動期に入っているとみる知見もあるからです。

南海トラフでは、日本列島がその上にのっているユーラシアプレートの下にフィリピン海プレートが沈みこみます。1 年に数 cm ほど沈み込もうとするときにユーラシアプレートが地下に引きずり込まれ、ひずみが蓄積されます。こうしたひずみが限界に達し跳ね上がることで、100~150 年置きに巨大地震が発生しています。直近では 1944・1946 年に発生しており、80 年近くがたつことから、いつ起きても不思議ではない、30 年以内には必ず発生すると言われている地震です。

南海トラフ巨大地震がひとたび発生すると、静岡県から宮崎県にかけての一部では震度 7 となる可能性があるほか、それに隣接する周辺の広い地域では震度 6 強から 6 弱の強い揺れになると想定されています。また、関東地方から九州地方にかけての太平洋沿岸の広い地域に 10m を超える大津波の襲来が想定されています。守口市の被害想定は、震度 6 弱。震度 6 弱とは、「立っていることが困難になる」「固定していない家具の大半が移動し、倒れるものもある」「ドアが開かなくなることがある」「壁のタイルや窓ガラスが破損、落下することがある」「耐震性の低い木造建物は、瓦が落下したり、建物が傾いたりすることがある、倒れるものもある」状態です。いつ起きるかもしれないという思いで、危険な場所はないか、水や食料の備蓄は大丈夫か点検してください。

2 つ目は人のつながりについてです。今回も全国各地から救助や復旧の支援に入ってています。各地から復旧支援の物資も届いています。こうした支援もそうですが、我々が日常的に生活している「社会」は人のつながりの上に成り立っている、当たり前にあるものではなくて、色んな方がそれぞれの立場、持ち場で頑張っていただいているからこそ成り立っていることを改めて感じました。人々がつながりあい、色んな仕組みが働いているからこそ、蛇口をひねればきれいな水ができる、スイッチを入れれば電気がつく、お店に行けば必要なものを買える。そしてこの「社会」を支えるのが「仕事」。人に幸せや喜びを与えるのが仕事、そしてそこからやりがいや自分の喜びも生まれる。文化発表のときに 2 年生に教えてもらいました。こうして社会が、人類が進歩してきたと思うのです。

もちろん、色んな人がいるから意見や好みの違いも当然です。ただ、それでも、つながることが大事だと感じるからこそ、そうした違いを調整し、乗り越え、支え合ってきたと思うのです。

一方、意見の対立が命を奪い合う例もあります。ウクライナやガザ地区では、日常的にすさまじい被害が発生しています。人々がつながりあって命を大切にしなければならないのに、争いに歯止めがかかりません。3年生が教えてくれた命を大切にすること、平和の大切さも改めて感じました。

戦争を起こすのも止めるのも人間、災害に会った方々を助けるのも命を守ろうとするのも人間。ただし一人ではできない。人と人が協力することの大切さを改めて教えてくれる機会となりました。

学校はこうした人ととのつながり方を学ぶ場です。協力する、つながるためにには、お互いを大事にしなければなりません。大事にするためには、人の話を聞くこと、認め合うこと、コミュニケーションを大切にすること。そういうことが人ととのつながりを深めることになります。

3学期はあっという間ですが、それぞれの学年の仕上げのときです。3年は中学校生活、義務教育の仕上げのとき。錦中生みんなで支え合いそれぞれの有終の美を飾ってください。

守口子ども議会が開かれました（12月25日）

12月25日、市内各中学校の代表から構成される守口子ども議会が市議会議場にて開かれました。生徒会長さんと文化委員長さんが参加し、信号機の運用と歩道の整備について、またボールの使える公園の増設についてそれ質問と要望の発表をしました。府道にかかる歩道の整備については、大阪府に強く働きかけると瀬野市長から答弁もいただきました。



これからの主な予定

※2月以後の予定は変更される場合があります。

1/15(月)避難訓練

1/24～26(水～金)3年学年末テスト

1/24(水)2年カルタ大会

1/25(木)1年カルタ大会

1/30(火)常任委員会

2/1(木)生徒集会

2/9(金)3年生私立入試前日指導

2/10・11(土・日)私立入試

2/14・15(水・木)公立特別選抜出願

2/19(月)公立特別選抜前日指導

2/20・21(火・水)公立特別選抜

2/20～22(火～木)1・2年学年末テスト

2/22(木)生徒会支援学校交流会

2/29(木)公立特別選抜合格発表

3/4～6(月～水)公立一般選抜出願

3/8(金)生徒集会・公立一般選抜前日指導

3/11(月)公立一般選抜

3/12(火)卒業式練習・クラブお別れ会

3/13(水)卒業式練習・3年生お別れ会

3/14(木)送る会・卒業式予行

3/15(金)第44回卒業証書授与式

